
历年央视春晚除了歌
舞、语言类等节目外，魔术也是
观众最期待的节目之一。2022
虎年央视春晚，魔术师邓男子
与演员刘涛、张若昀、贾乃亮共
同带来魔术《迎春纳福》。春晚
登台后，邓男子接受专访，分享
台前幕后的故事。

为春晚十年磨一剑
走这10步花了10年

今年是魔术师邓男子首次
登上央视春晚，为了这8分钟的
表演，他准备了10年。筹备春
晚节目的艰辛，邓男子仍历历
在目，“为了保证魔术的新鲜
感，我们要对节目进行保密，所
以在联排时要准备无数套节
目，还要根据场地、时间以及道
具的需求，临时决定演什么，有
近景、舞台、互动、大型的，也有
惊险刺激的。几次联排下来，
相当于演了一个间断的专场。”

经过几轮联排后，邓男子
的节目虽然有很大的调整，但

是相比那些被淘汰的节目，能
有机会对节目进行修改，他已
经很满足，“我已经不记得改
了多少稿，每次道具有改动就
需要全部推翻重来，为了能赶
上春晚的节奏，团队要加班连
夜赶制，这个过程挺煎熬的，
但我觉得值了。”

在筹备央视春晚的过程中，
之所以会产生“煎熬感”，更多的
是出于他对央视春晚的重视，

“这个舞台我冲刺了10年，也期
待了10年。第一次联排站在台
上，其实离互动嘉宾的那一桌只
有10步之遥。当时我就想，为
了走这10步我花了10年。”

不怕揭秘没有“托儿”
真实的惊讶感很重要

很多观众在看完节目后
都十分好奇，现场的互动嘉宾
到 底 是 不 是 魔 术 师 的“ 托
儿”？对此，邓男子解释道，

“我们没有‘托儿’，那种真实
的惊讶感是演不出来的。”

这么多年的魔术表演经
历，让邓男子对“托儿”这个身
份也有了不一样的理解，“传
统意义上的‘托儿’是我要告
诉你一会儿要想什么牌，但是
像春晚这么重要的晚会，有些
信息是互动嘉宾一定要知道
的：第一是我变魔术；第二是
他要参与哪些环节，如果不知
道这些，嘉宾在场上突然懵
了，会耽误节目的节奏，影响
晚会的整体效果，但是他们对
魔术的秘密是完全不知晓
的。”

邓男子认为，一个魔术精
不精彩是可以从现场观众的反
应程度表现出来的，“这种看到
魔术真实的惊讶感，常人很难
演出来。”所以在彩排时，邓男
子会告诉导演组，“只要告诉嘉
宾节目流程就行，剩下的我来
把控。”正是因为有这样的神秘
感，让演员朱一龙很是羡慕刘
涛、贾乃亮、张若昀能和邓男子
互动，表示自己也想报名参与
魔术节目。

除了好奇节目里有没有“托
儿”，观众最爱干的一件事就是
揭秘魔术。对此，邓男子表示可
以理解。他告诉记者，魔术本身
就是激发观众想象力和好奇心
的艺术，揭秘是正常的，“你看完
一个魔术要是不和朋友讨论是
怎么变的，那我就失败了。”

从业十几年来，邓男子希
望通过常态化的下线魔术演
出，让更多的观众走进现场观
看魔术。

为了让更多的观众现场感
受近景魔术的魅力，邓男子在
长沙打造“男巫工会”魔术剧
场，“很多优秀的魔术师缺少展
示自己的平台。我做这件事，
是希望让更多的魔术师有地方
演出，让更多的观众能在选择
话剧、电影、音乐剧等文娱形式
外，还想看魔术的专场。希望
在疫情结束后，能把我的专场
带到全国各地，让更多人在现场
看到魔术。我保证，一定会比
透过屏幕看更刺激、更惊喜。”

据北京青年报

“星星的孩子”
将自己藏在音乐里

柯贤晔3岁时被诊断患有
孤独症，上学后一些不合群的举
动让家人和老师束手无策。后
来，焦胜敏只要给他戴上耳机听
音乐，他就能渐渐安静下来。于
是，妈妈带领他走进了音乐世界。

虽然言语上无法进行表
达，但柯贤晔对于音乐的敏感
性超乎常人，听音辨音的能力
极强；学钢琴也很快，初三时通
过了中央音乐学院的钢琴九级
考试。2016年高考，柯贤晔以
专业第三的成绩考入了中国戏
曲学院音乐系。为了帮助他学
习文化课，妈妈从小学到高中，
一路辅导，一路学习。

在大学里，小柯遇到了良
师益友，让他学会了很多。毕

业之后，他加入了一个小型民
族音乐合唱团，名为“意斗”，大
部分人都是资深音乐老师。小
柯在这里既是合唱也是钢琴伴
奏。妈妈很高兴儿子能加入这
个合唱团，团里的老师们都很
友善，每周排练一次，小柯从不
缺席。

体育赛事的运动精神
成写歌动力

柯贤晔与奥运会的结缘始
于2008年，他跟着妈妈一起去
鸟巢看了残奥会的比赛。之
后，他一直扑在了音乐的学习
上，12年时间几乎没怎么关注
过体育比赛。让妈妈焦胜敏没
想到的是，柯贤晔在2020年开
始突然关注起奥运会来。

焦胜敏发现了儿子的变
化，“东京奥运会举办的时候，

包括开幕式，还有好多比赛，他
就坐在那里一动不动地看电视
直播，尤其是看到中国队获得
金牌的那些比赛，特别激动，还
要反复观看夺冠的一些画面。”

实际上，在东京奥运会之
前，柯贤晔就开始了关于体育
的创作：“东京奥运会之前，他
说想写个奥运会的钢琴曲，纯
音乐的那种。于是我找了很多
久石让的音乐，让他反复去听，
反复去弹，小柯的模仿力超好，
他参照着久石让的风格，融入
些日本音乐元素，写了一首《我
的青春我的梦》，致敬那些顽强
拼搏辛勤付出的运动员们。”

小试牛刀之后，小柯告诉
妈妈，还想为半年后的北京冬
奥会写一首歌，“他说要写得更
宏大一些。”于是焦胜敏便搜集
了好多以前的奥运歌曲，让小

柯听，学习和了解奥运歌曲习
惯的调式和词句，小柯在研究
了这些歌曲之后，花了2个多月
时间创作出了《我们在一起》。

除了东京奥运会和北京冬

奥会，小柯还想为杭州亚运会
写歌。焦胜敏说：“前段时间，
他说要做杭州亚运会的歌。他
告诉我想要把西湖的元素融入
进去。于是他找了三首唐诗，然
后做了三首儿歌，就是宣传杭州
亚运会，宣传西湖。”

不需要面对面
写歌是他与外界交流的纽带

在焦胜敏看来，音乐对于
儿子的成长非常重要，既是他
的精神寄托，同时也促进了孩
子的成长，帮助小柯将自己的
想法传递出去。

柯贤晔入驻了多个音乐平
台，焦胜敏认为这就是儿子与
外界独特的交流方式，不需要
面对面，而是通过作品与外界
进行沟通和交流。

2020 年初，新冠疫情暴
发。柯贤晔的爸爸是湖北人，
湖北也算是他的老家，于是他
就写了一首叫作《挺住湖北》
的歌曲。那首曲子当时在他
们学校的官微上推出来，反响
不错。

小柯希望能够继续深造和
学习，但是想要通过考试几乎
是不可能的事情，于是焦胜敏
希望能够有更多的音乐人了解
并关注小柯，能在小柯的作曲
之路上给予指导：“像小柯这
样，如果能有不同的作曲家指
导，他的进步肯定会更大一些，
他自己进行摸索相对困难。希
望小柯不断积累，不断进步，更
多、更广地汲取作曲家的经验
和精华，在作曲之路上踏踏实
实地走下去，创作出更多、更好
的音乐作品。”

封面新闻记者 闫雯雯 荀超
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“我们是朋友，我们是姐妹兄弟。我们
坚强，我们友爱，我和你始终在一起，在一
起。”柯贤晔轻轻地唱着，对于这首由他自
己创作的歌曲《我们在一起》如数家珍，“这
首歌我用了钢琴、吉他、架子鼓，弦乐及铜
管……就是很宏大，很奥运会的气氛。”

毕业于中国戏曲学院音乐系的柯贤晔
从小患有孤独症。孤独症的孩子在社交时
有些困难，无法完整地表达自己的想法，于
是很容易被困在自己的世界里，因此也被
叫作“星星的孩子”。

但柯贤晔也是幸运的，他有音乐为
伴。他和伙伴们一起，以冬奥为主题，创作
了歌曲《我们在一起》。日前，封面新闻记
者采访了柯贤晔和他的妈妈焦胜敏，谈谈
小柯与奥运会的缘分，以及这首歌背后的
故事。

“星星的孩子”与音乐为伴
他为冬奥会创作《我们在一起》

柯贤晔试唱。

“来自星星”的柯贤晔幸
运有音乐为伴。

柯贤晔弹奏钢琴。

魔术师邓男子 为央视春晚十年磨一剑

邓男子


